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cam。.a d。 V。r。。d轍d。 。ur。 P.。t。
CUIDANDO DO心sso MAIOR m皿MONIO: AS PESsoAS

Gabine`e Vereador Vantuir Silva

Disp6e sobre o limite de alunos nas salas

de aula das unidades de ensino

municipais do sistema de ensino de Ouro

P「eto.

JUSTIFI C ATIVA

A educa碑O enCOntra aCOlhida constitucional que estabelece principios gerais para

a garantia de un padr為o de ensino de qualidade.

Por sua vez, a Lei de Diretrizes e Bases lmPOe uma Serie de diretrizes e padr6es

minimos a serem observados pelos sistemas de ensino em todos os niveis, incluindo aspectos

essenciais para o desenvoIvimento de um processo pedag6gico adequado. Dentre esses aspectos,

o art. 25 da citada lei federal estabelece como objetivo permanente das autoridades alcan9ar a

relacao adequada entre o ndmero de alunos e o professor.

Este prQjeto segue as melhores orientac6es e nomas experimentadas em nosso

pals, eSPeCialmente o PARECER CNE/CEB NO‥ 8/2010 que trata dos padr6es minimos de

qualidade de ensino para a Educa確o BasICa Pdblica.

Com essas raz5es, Submete-Se a PreSente PrOPOSta a aPreCia9aO dessa Egregia Casa.
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Assunto: Parecer Proieto de Lei n. 177/2019

Prezado (a),

。ur。詰寄嵩誓書二言書芸禁書寵‡
aPreSentar紺Sra虻reCer referente ao Prdyeto de Lel Complemgtar n

177/2019.

Renovam-Se PreStimos de elevada estima e consideracao.

A teれCjos ame庇e,

C加ro P「e書o/MG, O3 de JLmれo de 20」9
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GUZZO, MAFRA & ADVOGADOS ASSOC重ADOS

CONTENCIOSO E CONSULTORIA JURiDICA

OAB/MG nO 5.017

PARECER AO PROJrBTO DE LE量ORD重NARIA N. 17712019 QUE
“D量SP6E SOBRE O L重M量でE DE ALUNOS NAS SALAS DE AULA DAS

UNIDADES DE ENS重NO MUNIC重PAIS DO SISTEMA DE ENSINO DE

OURO PRETOlタ.

Autor: Vantuir Silva

l. RELA↑6RIO

Tramita no Plendrio desta Casa LegislatlVa, O PrQjeto de Lei

Ordindria nO 177・ de 2019, de autoria do Vereador Vantuir Silva, Sendo

O SINDSFOP, POr Se tratar de PL de interesse do funcionalismo ptlblico,

。OnVidado pelo nobre vereador para se manifestar a respeito do seu teor.

Em reuniao entre a assessoria juridica do SINDSFOP e

assessoria juridlCa do vereador Vantuir, ficou acordada a supressao do

art. 3O do referido PL, umaVeZque O aneXO II, da LC n. 76/2OlO (Estatuto

da Educacao), ja disp6e sobre o ntlmerO de alunos por turma de forma

mais vantajosa para os alunos e professores.

Ademais・ ficou acordada a alteraGaO do para・grafo tlnico do

art・ 40, do PLn. 117/2019, que eStabelece a obrigatoriedade da PMOP de

reduzir para no maximo 15 (quinze) alunos, quando o n心mero de alunos

COm neCeSSidades especiais for igual a O2 (dois) ou mais alunos, devendo

O referido dispositivo normativo passar a ter previsao autorizativa e nao

imperativa, SOb pena de mCOrrer em Vicio de mCOnStitucionalidade em

razao da iniciativa.

Pelo exposto, havendo as alterac6es supramencionadas o

SINDSFOP se manifesta favoravel a・ aPrOVa車O do PL n. 177/2019.

Salvo melhorjuizo, eSte e O PareCer.

Ouro Preto, 03 de Junho de 2O19.

Fabiano C6sar Rebuzzi Guzzo Carlos Randel Crepalde Mafra

OAB/MG 80・534　　　　　　　　　　　OAB/MG 122.846

九ni。雛鳥i。S 。。St重。

OAB/MG 158.752
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Camara de Vereadores de Ouro Preto
CUIDANI)O DO NOSSO MAIOR PA冒RmMONIO: AS P田SSOAS

Gabinete Vereador Vantui「 Silva
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Camara de Vereadores de Ouro Preto

.usT.FI.皿　　　　　　#卒

園監醒∴
A educacao encontra acolhida constitucional que estabelece prmCIP重OS gerais para

a garantia de um padrao de enslnO de qualidade.

Por sua vez, a Lei de Diretrizes e Bases lmPOe uma Serie de diretrizes e padr6es

mfnimos a serem observados pelos sistemas de ensino em todos os niveis言ncluindo aspectos

essenciais para o desenvoIvimento de um processo pedag6gico adequado. Dentre esses aspectos,

o art. 25 da citada lel federal estabelece como objetivo permanente das autoridades alcancar a

rela肇o adequada entre o ndmero de alunos e o professor

Com essas raz6es, Submete-Se a PreSente PrOPOSta a aPreCia辞o dessa Eg「egla

Casa.
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Camara de Vereadores de Ouro Preto
CUIDANI)O I)O NOSSO MAIOR PA冒RIMONIO: AS PESSOAS

Senhor Presidente,

Esti em tramita申o nas Comiss6es de Legislacao’Justica e Redacfo, de Finan印s Pthlicas e de

AdminlS〔「aCaO e Serviaps P的llCOS da Camara M皿CIPal de Ouro Preto, um Substitutivo ao Projeto

de Lel nO 177/2019 - que disp6e sobre o limite de alunos nas salas de aula das unldades de enslnO

municipalS do SIStema de EnslnO de Oし1rO Preto, de autorla do Vere∂dor VAntuir Ant6nio d∂ Silva,

Portanto, POr determlna軍O das comiss6es supI.a⊂itadas’SOlicito a Vossa Senho「ia um parece「 do

COLEGIADO desse Conse皿o de Educacao a referida materla, COm ⊂6pla da ata da reunlaO que

tratar sobre o assunto. asslnada po「 todos os conseIheiros.

No aguardo de sua habltuai atencfo, agradeap,

んイし
Elizabeth Chades Pinheiro
assesso「la das comlSS6es da CMOP

(3重) 3与与2-8508
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Sobre o PrQjeto de Le= 77/2019, enViado para analise do CME pelo vereador

vantuir Ant6nio da Silva, OS COnSelheiros sugeriram que fossem feitas algunas

alterae6es. Primeiramente, foi sugerida reelabora9aO do pr可eto, a Pa正de uma

percepc各o das especificidades e diversidades do municipio de Ouro Preto. Ou seja・ que

ele seja repensado tendo em vistas as condicionantes e deteminantes Iocais, COmO tantO

as intraescolares, COmO O ntlmerO de alunos, O ndmero de escolas, a infraestrutura

construida, bem como os extraesco宣ares, COmO a Situapao socioecon6mica do aluno, etC.

Å esta sugerida reflex肴o, gOStarla COntribuir com os seguintes dados do Censo

Escolar. coletados pelo Instituto Nac10nal de Estudos e Pesquisas Educacionais (量nep).

Com relacao aos alunos portadores de necessldades especiais, OS dados mostraram uma

evolucあdo ingresso destes estudantes nas redes educacIOnais inclusIVaS. O Censo da

Educacao Basica de 1 998 registrou 337,3 mil matriculas de estudantes com deficiencia.

Desses alunos, 13% estavam em classes comuns do ensino regular. Em 2O12つO CenSO

apontou 820,4 mil matriculas e constatou que 76% dos estudantes estavam em classes

comuns do ensino regular, O que rePreSenta CreSCimento de 143%.

De acordo com os dados do Censo Escolar da Educa辞o Basica 2017,

publlCado no ano passado, O ndmero de matriculas destes alunos na educa9わbまsica foi

de 827.243. Apesar de o indice apresentar um auspicioso crescimento h各consecutivos’a

estrutura fisica da maioria das escolas, ainda e carente de condic5es de acessibilidade

para estes alunos. O indice de inclus肴o de pessoas com deficlenCia em classes regulares’

o que e recomendado「 PaSSOu de 85・5% em 2013 para 90,9% em 2017. Por6m, a maior

parte deles (40,1%) n肴o tcm acesso ao atendimento educacional especializado. Alem

disso, SOmente 46,7% das lnSt血i96es de ensino apresentam dependencias adequadas

para esse pf心lico・ O banheiro adequado para pessoas com defroiencia s6 existe em

62,2% dessas escolas. Na educa尊o infantil, banheiros adequados estao presentes em

apenas 32,l% das escolas. Alem disso, SOmente 26,1% das creches e 25`1% das pr6-

escolas tem dependencias e vias adequadas a alunos com deficlenCia.

Em segundo lugar, foi destacada a necessidade de que o prQjeto est匂a

embasado nas leis federais e estaduais que j各existem e que tratarem de estabelecer

criterios para a redu辞O do ndmero de alunos em tumas onde hajam alunos com

necessidades especlais. Haveria alguma lei, federal ou estadual, que detemine qual sera

o ndmero de alunos em salas de aula do ensino fundamental nas quais estiverem

matriculados alunos portadores de necessidades especiais e que atrele esta redu辞o a

presen9a de monltOr Ou PrOfessor de apoio?

A Lei Brasilelra de Inclusao (LBI) assegura a ofe高a de monitor especiallZado

(profissional de apoIO) para estudantes com deficiencia matriculados em qualquer nivel

ou modalidade de enslnO de escolas p心blicas ou privadas. Alunos com transtomo do

espectro autlSta (TEA) tambem s各o consideradas ```●(,m ・Je/i。lGnc′a, para /0`んs os締i10j

legaiS,, Deste modo, Segundo a LBI, eStudantes com deficlenCia auditiva, Visual, fisica

ou intelectual ou com transtomo do espectro autista deverla ter direito a um profissional

de apoio ou monitor A Constitui9aO Fcderal, POr Seu tumO, 1imita-Se a deteminar, em

seu artigo 208, que ’’o 〔leve’・ d。 Es/ado com “ c`lucc’fdo ▲、erd e存ilVado mediante a

garantla de (つ/〃臆臆atendlmen/C, Cducac’Onal叩,eaal,Za`ねao‘? POr/a`わre∫ de

de/icienc.la, Pr砂とrcnclalmenle "a rede regular `カenslnO ”.



Nao ha. em lci federa上nenhuma deteminap肴o sobre qual serまo ndmero de

alunos em salas de aula do ensino l¥lndamental nas quais estiverem matriculados alunos

portadores de necessidades especiais’nem meSmO que atrele esta redu辞o a presenca de

monitor ou professor de apoio. No entanto, quando deixa de cstabelecer estes criterios・ a

Constilu南o Federal nao o faz, ela pemlte a interpreta辞o de que essa deva ser uma

questao organizatlVa das 「edes municIPalS e CStaduais dc ensino. Contudo, ha que se

questlOnar Se lStO南O reSulta cm um sistema nacional de∴educa辞o que・ POr naO Ser

pautados numa mesma lei- rePrOduz desigualdades e’POrtantO’m肴O PrOduz democracla・

Deste modo, eSta l乙ICしII↑a na lcgislacao naciona=tz com que. sobre este tema, aPareCam

nomlatizac6es elaboradas p∴aPrOVadas de modos indepcndentes. mas isolados・ em

algumas redes estaduais e municipais de ensino.

Valendo-SC desta lacしm種, O eStad。 de Minas Gerais. por meio da Secretaria

Estadual de Educaca`), elabor‘)u e Oficializou estas diretrizes・ em 2014, quando fez

pubiicar a terceira versao do (最a `んOric,nlaぐaO `んE`Iz“aぐdひ凡pecial ”a re`7e

e(/(I面al (加勅"m (ん点在nの(;crc/IS. Estc d()CumentO. de 32 paginas. diz, na Pagina 24.

OSeguinte:

‘し5.3.2臆Compete a SupcrilltCnd台ncia Regional de EnslnO

長田

d Os alunos com deficiencia ou Transtomo TGD quc neccssitcm do (AEE de

apoIO - PrOfessor de apoio a comunicacao. 1inguagens e tecnoIogias assistivas)

e que est匂飾- nO meSmO nivel de escolaridade dc‘eraO Ser entumados na

mesma turma e acompanhado por apenas l (um) de ‘’professor de apoio a

comunica卒。. 1inguagens e tecnoIoglaS aSSistivas’’

e O ‘ヤrofessor de apoIO a COmunicacao. 1inguagens e tecnologias assistlVaS’’

de¥′er各atender ate O3 alunos na mesma turma. com reducao de l aluno, CaSO,

COmPrOVadamcnte, a mCtragem da sala n肴o comporte mais de um professor.’’

Por fim, OS membros do Conselho Municipal de Educa嘩O de Ouro Preto

COnSideram pertinente o PL 1 77/2019, maS Salientam quc este precisa estar adequado a

lei federal e atender as necessidades dos alunos sem pr匂uizo dos mesmos, tendo em

vista as pa巾Cularidades e∴eSPCC誼cldades nao apcnas do contcxto geograLfico, maS

tambem de cada l.SCOla e cada aluno.



Em resposta ao oficio 43/2019/ Setor de Comiss6es da CMOP, O Conselho Municipal de

Educacfo (CME) emite (em anexo) o parecer sobre o PrQjeto de Lei nO177/2019, que disp蒔sobre o

Reuniao Ordinaria・ COnfome solicitado・　　　　　　　　　　　‘も

Agradecemos desde j各vossa atencao e coIocamo-nOS a disposi確v para esclarecimentg

電

圏四囲園田図回
Leandro Andrade Cardoso

Presidente do CME
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Vantuir Ant6hio da Silva, OS COnSelheiros sugeriram que fossem feitas alg¥maS

alterac6es. Primeiramente, foi sugerida reelaborae昌o do prQjeto, a Partir de uma

percep辞O das especificidades e diversidades do municipio de Ouro Preto. Ou seja, que

ele seja repensado tendo em vistas as condicionantes e determinantes Iocais, tantO aS

intraescolares. como o ndmero de alunos. o ninero de escolas. a infraestrutura

constmida, COmO OS eXtraeSCOlares, COmO a Situa辞o socioecon6mica do aluno, etC.

Å esta sugerida reflexao, gOStaria contribuir com os seguintes dados do Censo

Escolar, COletados pelo Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais (Inep)・

Com rela確O aOS alunos portadores de necessidades especiais・ OS dados mostraram una

evolucao do mgreSSO destes estudantes nas redes educacionais inclusivas. O Censo da

Educa9fo Basica de 1998 registrou 337,3 mil matriculas de estudantes com defici全ncia.

Desses alunos, 13% estavam em classes comuns do ensino regular. Em 2012, O CenSO

apontou 820,4 mil matriculas e constatou que 76% dos estudantes estavan em classes

comuns do ensino regular, O que rePreSenta CreSCimento de 143%.

De acordo com os dados do Censo Escolar da Educa9aO B各sica 2017,

publicado no ano passado’O n。mero de matriculas destes alunos na educa碕O basica foi

de 827.243. Apesar de o indice apresentar um auspICIOSO CreSCimento ha anos

consecutivos, a eStrutura fisica da maioria das escolas・ ainda 6 carente de condi96es de

acessibilidade para estes alunos・ O indice de inclusao de pessoas com deficiencia em

classes regulares passou de 85’5% em 2013 para 90,9% em 2O17. Por6m, a maior parte

deles (4O,l%) nao tem acesSO aO atendimento educacional especializado. Alem disso・

somente 46,7% das institui96es de ensino apresentam dependencias adequadas para esse

p皿ico. O banheiro adequado para pessoas com deficiencia s6 existe em 62’2% dessas

escolas. Na educa亨aO infintil, banheiros adeq皿dos es屯o presentes em apenas 32’1%

das escolas. Alem disso, SOmente 26,1% das creches e 25’1% das pre-eSCOlas tem

dependencias e vias adequadas a alunos com deficiencia.

Em segundo lugar, foi destacada a necessidade de que o pr(加to esteja

embasado nas leis federais e estaduais que ja existem e que tratarem de estabelecer

crit誼os para a redue邑o do n血ero de alunos em tumas onde hajam alunos com

necessidades especiais. Haveria alguna lei, federal ou estadual, que detemine qual sera

o ninero de alunos em salas de aula do ensino fundamental nas quais estiverem

matriculados alunos portadores de necessidades especiais e que atrele esta reduc急o a

presenea de monitor ou professor de apoio?

A Lei Brasileira de Inclusわ(LBI) assegura a Oferta de monitor especializado

(PrOfissional de apoio) para estudantes com deficiencia matriculados em qualquer nivel

ou modalidade de ensino de escolas pdblicas ou privadas. Alunos com transtOmO do

espectro autista (TEA) tambem sをo consideradas “com 。e“ciGncia・ Para 10dos os e/訪os

legais,,・ Deste modo’Segundo a LBI’eStudantes com deficiencia auditiva, Vis可fisica

ou intelect血ou com transtomO do espectro autista deveriam ter direito a un

profissional de apoio ou monitor. A Constituicao FederaL por seu tumO’limita-Se a

deteminar, em Seu artigo 208, que ”o dever 。誼ra。drom a edg‘Ca佃O Serd e伽vado

medianle O gaγan,iaみ(・リJ” - atendimen‘o edz‘CaCional印ecializado aos

porla。ore5 de坊ciGncia, pγeケenclalmente ”a γede γ昭‘初虎ensino ”.



cQuantoaproporefodereducaodoquantitativodealunosnastumas: 

Turmascomalunoscomdeficiencia �N血nerodealunosareduzir 

quenaonecessitamdoatendimento 
educacionalespecializado　-　AEE: 

professordeapoio　acomunicac§o’ 

linguagensetecnoIogiasassistivas. 

01 �03 

02 �06 

03 �09 

d. Os al皿OS COm deficiencia ou Transtomo TGD que necessitem do (AEE de

apoio - Professor de apoio a com皿ica碑O・ linguagens e tecnoIogias assistivas)

e que estgiv no mesmo nivel de escolaridade deverao ser entumados na

mesma tuma e acompa血ado por apenas l (um) de ``professor de apoio a

comunicac肴o, linguagens e tecnoIogias assistivas’’.

e. o “professor de apoio a comunicapao, linguagens e tecnoIogias assIStivas”

deverまatender ate O3 alunos na mesma tuJma, COm redu9aO de l aluno’CaSO,

comprovadamente’a metragem da sala nao comporte mais de um professor.’’

Por fim, OS membros do Conselho Municipal de Educa9aO de Ouro Preto

consideram pertinente o PL 177/2019, maS Salientam que este precisa estar adequndo a

lei federal e atender as necessidades dos alunos sem p重もuizo dos mesmos, tendo em

vista as partic山aridades e especificidades n各o apenas do contexto geogr細co’maS

tamb6m de cada escola e cada aluno.

¥該ヶ存立彰をん4 d易

Leandro Andrade Cardoso

Presidente do CME



3　conselhos, Sltuada na Praca Am轟o Lopes, nO 9l’teITeO, Bairro Pilar’Ouro Preto/MGつteVe lnicio

4　a decima (lar) ReunlaO Ordinata do Conselho Munjcipal de Educa9aO (CME), referente ao

5　mandato 2018 a 2020・ SOb a Presidencla do Senhor Leandro Andrade Cardoso, membro tit血,

6　representante da FAMOP・ e COm a presenca dos seguintes conselheiros: Janaina Andrade

7　Ferrei「a e Pena, membro suplente. representante da Secretaha Municipal de Educap肴o, Marli

8　Regina dos Santos. membro suplente’rePreSeritante da UnlVerstdade Federal de Ouro Preto-UFOP,

9　Minia Aparecida da Sjlva, membro tit血’rePreSentante dos Diretores das E I M.

16　do vereador Vant血e Fatima Aparecida Neves Rodrigues, Secretdria Executiva do CME.

17　ABERTURA - O Se血or Presidente・ aP6s cumprimentar a todos os presentes. fez a conferencia do

18　qu6rum e contou 8 (Oito) conselheiros e iniciou a reuniao・ Em seguida, Passou para a leitura e

量9　aprovac肴o da pauta’Sendo‥ 1. Ap「ovacao das Atas da 7種e 8a Reuniao Ordinalia do CME; 2.

20　Discussao・ analise e elaboracao de parecer sobre o Prqieto de Lei 177′2019・ PrOPOStO Pelo vereador

21 Vantulr AntonlO da Silva’3 Discussao・ analise sobre o PrQJetO de Lei Complementar 25/2019, que

22　disciplina o Atendimento Educaciona▲ EspeciaIizado (AEE)’na rede regular de ensino de Ouro

23　Preto; 4工nfomes. os conselheiros aprovaraIn a Paura e aS atas Na sequencia, Leandro infoma o

24　receblmentO da Comunicap5o Intema 5417/2019/SME em resposta a c I O5/2019/CME relativo a

25　p血lha’SOlicitando informa96es sobre o quantitatlVO de auxiliar de servico escolar, enCaminhado

26　em 14 de malO de 2019. Ap6s, Leandro argumenta que para ser elaborado o parecer sobre o pr直o

27　de Iei・ que COnSidera importante’Seria interessante con重ar com a presen9a de maior n。mero de

28　couselheiros嘩ra dar maior legitimidade. entretanto’naO descarta uma discussfo previa para obter

29 id飽s・ Contlnuando’fin observap6es qしuntO a Pauta treS’e dlZ que o autor do prqeto informou que

30　0 teXtO dispo軸izado nao 6 definitivo’tera altera96es e, ainda- n肴O eSta em discussfo e, neSSe

31 caso’Leandro entende nao ser coerente disc‘uti-lo. uma vez que a versao ser各

国国



! devidanente elaborado. Outro pontO destacado por Leandro e retomar a anallSe SObre o quantitativo

t de aux11iar de servico escolar’O aSSunto eStaVa SuSPenSO POr falta das lnformap6es necesSinas para

5　a analise. Os conselhelrOS aproVaram aS alterap6es Dando prossegulmentO・ Leandro e os

6　conselhelrOS entendem que aS lnfoma亨6es COntemPlam e esclarece as ddvidas’Janalna faz a

7　dlferenciacao entre OS Servidores efetivos que tem a Carga horalla de seis (O6) horas diarias’e OS

8　contratados fazem oltO (O8) horas dlarlaS. O que aS VeZeS e un COmPllCador’Segundo ela. Jose

9　NasclmentO dlZ que O grande ques'ionamento e mOtlVO de algumas deninclaS nO Conselho de

o Allmenta9aO EscokⅢ (CAE) e em rela9aO aO SerVldor que manipula allmentoS・ e aO meSmO temPO

」l executa O reStaute dos servleOS・ COmO a llmPeZa de banheiros’Leandro diz que essa Pauta Surglu em

12 funcao de deninclas SObre o quantitativo de servidores pan a fimcao e em ParCeria com o CAE’

13　cheg狐a COnClus登o que devian venfiou Na sequ会nCla Janalna diz que com a Carga horina

44 dlferenclada, alguns prOblemas aconteCem na trOCa de tumos e, eXemPllfica・ nO final da manha

45 quando os alunos estaO Salndo da escola e・ aO meSmO temPO, a eSCOla recebendo os alunos para O

46　tunO da tarde’neSSe mOmento’n各O e POSSivel contar com ne血un tercelrizado’POis’OS meSmOS

47　estfro em hor各rio de almo9O. Segundo Jose Nascimento nO Caso de manipula9aO de allmentOS OS

48　servidores contratados nao paSSan POr Capacltapaq multas VeZeS nfro recebem orientac各o e・ PIOr’

49 alguns asSumem O CargO POr Ser lndlCaCaO de vereadon Janaina complementa’e dlZ que nO

50 conCurSO munlCipal nao ha diferenclae急O Pac Cantineiros e os Servidores vao Se adequando a

5l realidade da escola Tanto Janalna quantO Joao Cindrdo entendem que sOmente COm O COnCu即

52 publico, COm OS Cargas eSPeCificados e diferenclados o proble隅Sera SofucIOnado. Å medida que

53 surgem queStlOnanentOS’Janaina os esClarece pontO a POnto・ COmP抑nineros de al脚s por..　　　　」-_《_,_1〈　〔、、0.「-1○○ヽ」でヽくP †em

54 tunO e relacionam com O ninero de servldores e, fica esclarecldo’POr eXemPIo・ que qundo se tem

55 na undade escolar皿quadro efetivo com quatrO (04) servideres’O que Signlfica que sac dois

漢重i

positivo f甜eSSe Pedido a Secretaria MunlCIPal de Educae各o (SME)’POis em parte

regularizada”final a escOla precISa funcionar da melhor maneira possivel・ Joao/ク
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64　de fimcionatos da educacao em m肴os’COm a determinacfo do quadro de funcioninos d珊細ca9aO

65 oficlaL e, aP6s as altera96es no estatuto da educa9肴O. Em seguida’Leandro apresenぬo軽o de

66　Lel 177nO19, de autoria do vereador Vantuir, iniclando a leitura e logo ap6s ser felta a anal¥Se,

Janaina pede a palavra, e eSClarece que a lei detemina que o maximo sfro dezesseis (1 6) alchon no

que Se refere as tumas do matemal・ e・ Para aS demais, um ninero para as tumas do infan, un

Para aS tumas do primeiro ao quinto ano e’un n血ero de alunos do sexto ao nono ano. entende

que aO elaborar esse tipo de lei, deveria ser estabelecido um quantitativo para cada realidade, Outro

POntO a Ser COnSiderado e especifroar a necessidade especial・ POis’6 un assunto muito ampIo,

existem necessidades diferentes, hidunos com necessidade especial que a pr6pria lei federal

detemina que h祖veducao no n血ero de alunos na sala e, hinecessidades especiais. em que

POdem haver mais de um al`mO na SaIa, e O PrOfessor consegue administrar e’aCreScenta, que a lei

detemina・ POis・ quando se diz que a lei po。er4 o universo fica muito ampIo, POdendo ou nao ser

aplicado. Leandro ent各o pergunta aos conselheiros quais propostas poder各contribuir para as

alterap6es necessatas no refchdo prQjeto・ Janaina acrescenta que a lei federal e clara, O fato de ter a

PreSenCa do monitor em sala de aula, Slgnifea que aquela tumaja precisa sofier reducao e, diz, que

aS eSCOlas do estade tem diferen?aS nO ndmero de alunos por sala em rela印as escolas municipais

O prg声o surge em funcao da demanda existente em algunas escolas no municipio, entretantO 6

PreCiso pensar ouro preto por partes e visua]i2ar O PrQjeto organizado em relap2to as diversidades e

eSPeCificidades do municipio・ aCreSCenta Jofo Candido que sugere, tambem, que a lei federal deve

Ser Parinetro para adequn a -ei municipaI e・ Leandro concorda que seria analisar e ou alterar o

PrQjeto submetendo-O a comparacao a lei federa] que 6 importante・ tambem complementa que,

definir as necessidades especlais・ Para SQja respeitada a presen9a do monitor e a sala de aula com

n血ero reduzido de alunos. Leandro sllgere que a Assessora do vereador possa levar as

COnSidera96es e o posicionamento positivo do CME’POIS, aCredita que o prQjeto deva ser elaborado

da melhor maneira e que slla efetividade depende disso・ O PrQjeto 6 cfaro e e importante que o

89　mesmo nfro contradiga江ei federal, alem dlSSO, PrOP6e aguardar as altera96es para que

9O posteriomente・ POSSam emitir um parecer defin諒o. Os conselheiros sugerem que at6 a elaborap肴o

91 do parecer, S匂am encamlnhadas ao vereador algumas sugest5es para contribuir nas alterap6es do

92 pr。eto Na旺havendo a ser tratado亜o Andrade Cardap enceITOu a reフグ:S、
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